

# Diario Q Latino

135 años Informándote y seguimos



[www.diariocolatino.com](http://www.diariocolatino.com)



[facebook.com/diariocolatino-derl](https://facebook.com/diariocolatino-derl)



@DiarioColatino

## Comunidades repobladas afirman que los Acuerdos de Paz no son “una farsa”

Información Pág. 2



**HOMENAJE A JOSÉ MARTÍ.** DIVERSAS PERSONALIDADES Y REPRESENTANTES DE ORGANIZACIONES DE SOLIDARIDAD Y POLÍTICAS EN EL SALVADOR DESTACAN ESTE MIÉRCOLES EL PENSAMIENTO ANTIMPERIALISTA DEL APÓSTOL CUBANO, JOSÉ MARTÍ, EN EL 173 ANIVERSARIO DE SU NATALICIO. EL SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO FRENTE FARABUNDO MARTÍ PARA LA LIBERACIÓN NACIONAL (FMLN), MANUEL FLORES, DESTACÓ TAMBIÉN EL EJEMPLO SOLIDARIO DE LA ISLA. FOTO DIARIO CO LATINO/CORTESÍA

### INFORMACIÓN NACIONAL

El efemelenista Cayetano Cruz revela que corre peligro su candidatura



### INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Catedral de Sevilla realiza funeral de Estado por las víctimas de las tragedias ferroviarias

# Comunidades repobladas afirman que los Acuerdos de Paz no son “una farsa”



“Mientras el pueblo salvadoreño celebraba la llegada de la paz, la oligarquía y sus operadores políticos impusieron el neoliberalismo, profundizando la exclusión y las desigualdades que originaron la guerra”, asegura Comunidad Santa Marta. Foto Cortesía.

Saúl Méndez  
Colaborador

Las comunidades repobladas de Cabañas, Chalatenango, Cuscatlán, Usulután y otros departamentos del país, conformadas tras el conflicto armado por familias desplazadas forzosamente, se pronunciaron recientemente, junto a organizaciones sociales, movimientos populares y distintos sectores de la sociedad salvadoreña, para reivindicar la vigencia, importancia y significado histórico de los Acuerdos de Paz, a 34 años de su firma.

Comunidades como Santa Marta, en Cabañas, surgidas del retorno voluntario y organizado de exrefugiados a inicios de la década de 1990, coincidieron en que los Acuer-

dos de Paz pusieron fin a “doce años de cruenta guerra civil y cinco décadas de militarismo atroz”, y rechazaron que estos sean calificados como “una farsa”, como sostiene el discurso oficial del actual gobierno, al que calificaron de negacionista.

“Los Acuerdos de Paz son fundamentales para las comunidades que sufrimos represión, persecución y exilio antes y durante el conflicto armado”, afirmaron las comunidades. Si bien reconocieron que la “democracia liberal-representativa” surgida tras los Acuerdos ha sido insuficiente para resolver los problemas estructurales del país, enfatizaron que dicha limitación no justifica la imposición de una “democracia totalitaria”, la cual constituye “una nueva dictadura”.

“Como comunidades históricas proponemos una nue-

va democracia, participativa, en la que la población pueda decidir directamente sobre los asuntos que afectan su vida”, sostuvieron.

De acuerdo con las comunidades repobladas, la falta de eficacia del modelo democrático posterior a los Acuerdos se explica por la implementación de un modelo económico excluyente, contrario a los principios y objetivos democráticos.

“Mientras el pueblo salvadoreño celebraba la llegada de la paz, la oligarquía y sus operadores políticos impusieron el neoliberalismo, profundizando la exclusión y las desigualdades que originaron la guerra”, manifestaron.

Las comunidades históricas indicaron además que este esquema económico persiste y que el actual gobierno impulsa una versión aún más radical, “llegando incluso a medi-

das de corte anarco-capitalista, como el uso del bitcoin”, alertaron.

En ese contexto, las comunidades propusieron la construcción de un nuevo modelo económico-social, productivo, incluyente, solidario y sostenible, que priorice la justicia tributaria, la soberanía alimentaria, pensiones dignas, el apoyo a la micro y pequeña empresa, el fortalecimiento de la salud y la educación públicas, oportunidades para la juventud, empleos dignos, salarios justos, protección a los sectores vulnerables, combate a la pobreza y a la concentración de la riqueza, así como el cuidado del agua y del medioambiente.

Por otra parte, recordaron que en enero también se conmemoran 94 años de la rebelión de los pueblos originares y del posterior genocidio y etnocidio de 1932.

“Más de 30 mil personas fueron masacradas por exigir su derecho a la tierra y mejores condiciones de vida. Las comunidades históricas queremos unir esfuerzos con las comunidades y organizaciones indígenas para luchar por el sueño de nuestros ancestros de un país mejor, que sigue siendo también nuestro sueño”, manifestaron.

Las comunidades reiteraron, además, el llamado a los sectores que participaron en el encuentro de Mesa Grande, Honduras, realizado el 10 de enero de este año, a informarse adecuadamente, perder el miedo, asumir una postura digna y organizarse para defender sus derechos, combatir las injusticias y revertir los abusos del actual gobierno, al que calificaron de “mentiroso, corrupto y autoritario”. Unas cin-

co mil personas llegaron a Mesa Grande.

“Esta organización social es una condición necesaria para construir una nueva democracia y un nuevo modelo económico”, enfatizaron.

Asimismo, advirtieron que la población tiene en sus manos la posibilidad de transformar la situación nacional, marcada por la destrucción ambiental, la persecución política, los desalojos, la corrupción, la aporofobia, el aumento de la pobreza y la extrema pobreza, la militarización, la privatización de la salud y una seguridad pública “durosa, insuficiente y violatoria del debido proceso”.

“Solo así podremos volver a prohibir la minería, recuperar el río Lempa y otras fuentes de agua, poner fin al inconstitucional régimen de excepción, implementar políticas fiscales progresivas donde paguen más quienes tienen más, evitar la privatización de la salud y avanzar hacia la soberanía alimentaria, el empleo digno, salarios justos y precios accesibles”, expresaron.

Finalmente, las comunidades repobladas señalaron que en Mesa Grande se propuso declarar 2026 como el año del despertar ciudadano, con el objetivo de impulsar estas luchas sociales.

“Ese es nuestro llamado urgente y nuestra propuesta a todos los salvadoreños y salvadoreñas que aspiramos a un país mejor, con una nueva democracia y un nuevo modelo económico”, concluyeron.

# Cayetano Cruz revela que corre peligro su candidatura por no aportar cuota en caja central del FMLN



Cayetano Cruz es concejal por San Salvador Este, que comprenden los distritos de Soyapango, Ilopango, San Martín y Tonacatepeque. Foto: Diario Co Latino / Informa TVX.

**Redacción Nacionales**  
@DiarioCoLatino

El concejal de San Salvador Este, Cayetano Cruz, reveló en “Encuentro con Julio Villagrán” que su participación política para las elecciones de 2027 estaría siendo negada por parte del partido por no brindar la “cuota voluntaria” a las finanzas de la sede central.

Un televíidente escribió a Julio Villagrán sobre las supuestas intenciones de la Dirigencia Nacional del FMLN, de bloquear las candidaturas de Cayetano Cruz y Simón Paz (concejal de San Salvador Centro).

“Concejal Cayetano, en los pasillos del partido se comenta que desde la dirigencia nacional, junto a un pequeño grupo de directivos distritales se estaría in-

tentando bloquear la participación tanto suya como la de Simón (Paz), cerrando el paso a nuevas voces y a las nuevas generaciones ¿qué tan cierto es esto y como evalúa este tipo de prácticas?”, planteó el televíidente.

A lo que Cayetano Cruz respondió: “Sí, o sea, algo de razón hay”. El funcionario explicó que “a veces, cuando sé es crítico, hay que ser coherentes. Cuando uno tiene una postura a algunos no les gusta y entonces, te mandan mensajes, he recibido mensajes que no voy a tener el paso para ser candidato”.

“Aunque yo trabajo muy bien con la militancia y con la base, pero eso a mí, no me quita el sueño, yo hoy ser candidato o no ser, no tengo ningún problema; yo soy abogado y notario, yo trabajo de mi profesión, pero sí es lamentable”,

dijo Cruz en la entrevista con Julio Villagrán.

Villagrán preguntó directamente si “peligra la participación de Cayetano Cruz y la de Simón Paz en las próximas elecciones porque la dirigencia está bloqueándolos”. Cruz volvió a reiterar que ha recibido mensajes donde le dicen que no va a tener “solvencia”. “Específicamente me dicen ‘a usted no le vamos a dar solvencia para inscribirse’, es un tema controversial en tema de cuota partidarias, porque nos acusan de que nosotros no damos cuotas partidarias”.

La “cuota partidaria” es un mecanismo que implementan algunos de los partidos políticos para que las personas en cargos de elección popular o empleados del partido “voluntariamente” den parte de su salario al partido.

Cruz informó que hubo un

**“Yo estoy consciente que me puede costar (la participación en elección) si lo vemos desde el punto de vista que se tiene que dar allí (en la sede central), pero al final, me quedaría la satisfacción de que la militancia en los territorios sabe que hemos mantenido los locales abiertos y con participación”**

trato con el partido, ya que “la cuota sí la damos y damos mucho más del acuerdo”. Cruz reveló que esta “cuota partidaria” “es una colaboración que cada funcionario da (para) ayudar al funcionamiento del partido; pero nosotros estamos conscientes que el partido necesita recursos”.

El concejal señaló que esta colaboración no lo da en la caja central: ¿Yo porque no lo doy allí?, porque no me dan ningún informe financiero, porque ese dinero no llega al territorio, entonces, para mí, es mejor ayudar a pagar el local a los compañeros de San Martín, Tonacatepeque, Ilopango, o si hay una actividad, ayudarles, o sea, al final, damos más que una cuota, lo hacemos por compromiso y por convicción”.

Cayetano Cruz señaló que lo que se quiere, es que esa cuota se lleve a entregar al local 1316, “y yo dije, bueno, no la voy a dar allá, pero aquí sí, porque si no, esos locales lo estaríamos cerrando”.

“Yo estoy consciente que me puede costar (la participación en elección) si lo vemos desde el punto de vista que se tiene que dar allí (en la sede central), pero al final, me quedaría la satisfacción de que la militancia

en los territorios sabe que hemos mantenido los locales abiertos y con participación”, concluyó Cruz.

De acuerdo con los estatutos del partido FMLN “la aportación de la cuota económica es un deber de la militancia”, y quien no la incumpla, no puede obtener el finiquito de la Secretaría de Finanzas, que es un requisito para optar a un cargo público.

Sobre el tema de la elección del próximo año, Cayetano Cruz sostuvo que no está de acuerdo con la participación del FMLN en las elecciones presidenciales, ya que se legitimaría una elección ilegal tras las reformas a la Constitución de la República realizadas por la Asamblea Legislativa para que el poder siga en el poder.

Cruz reveló que existen diferencias dentro del partido, pero es normal como en todo instituto político, pero se debe superar estas barreras si se pretende competir en las elecciones de 2027.

Hasta el cierre de esta nota, la dirección del partido de izquierda no s pronunciado sobre las declaraciones de Cruz.

# FGR detiene a 17 personas por casos de hurto y estafa



Miembros de la FGR participan en un operativo en la madrugada para capturar a varios sujetos acusados de estafa y hurto. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

**Redacción Nacionales**  
@DiarioCoLatino

La Fiscalía General de la República (FGR), junto con la Policía Nacional Civil (PNC), realizó un operativo

la madrugada de este miércoles para detener a varias personas vinculadas en los delitos de hurto y estafa.

El ministerio público fiscal hizo efectiva la captura de 17 personas vinculadas en di-

versos delitos cometidos en el distrito de Apopa, San Salvador Oeste, informó la fiscalía.

Entre los detenidos están: José Manuel Veliz Mira y José Ciro Sánchez Romero por el delito de hurto. Ya que, según las investigaciones, ambos le quitaron sus pertenencias a la víctima, entre ellas su tarjeta de débito y sacaron el dinero de su cuenta de ahorros.

Otra detenida fue Karla María Alarcón Sandoval, acusada de estafa, por vender un inmueble que ya no era de su propiedad. La vivienda en cuestión está ubicada en el distrito de Apopa.

Otro de los detenidos fue José Arnulfo Ardón Miranda y Félix Manuel Portillo Menjívar, por un mismo caso de estafa agravada en perjuicio de 15 víctimas, a quienes les vendieron lotes en un terreno que no era de su propiedad.

Además: Víctor Xavier Najarro Herrera, por apropiación indebida. Esmeralda Elizabeth Salinas Hernández y Tatiana Stefani Quintanilla Paz, ambas por amenazas con agravación especial. Carlos Alfredo Sánchez Villanueva, Ana Delmy Rivas Ortiz y Carlos Alberto Rivera Alas, por estafa. Manuel de Jesús Herrera López por un caso de hurto.

La Fiscalía General de la República informó que en los allanamientos, se logró incautar suficientes elementos que vinculan a los detenidos con las acusaciones y fortalecerán las investigaciones. Todos los detenidos serán puestos a la orden de las autoridades judiciales en los próximos días.

Paralelamente, en la madrugada de este miércoles, la FGR ejecutó un operativo para desarticular una presun-

ta estructura delincuencial dedicada a la distribución de drogas en el oriente del país. Según las investigaciones, las personas involucradas en esta red tenían funciones específicas para distribuir los estupefacientes, principalmente en Santa Rosa de Lima, Pasaquina, Anamorós, en La Unión y algunas zonas de San Miguel.

Entre los capturados están: Ana Francisca Argueta Medrano, Carlos Noé Argueta Fuentes, Stephany Yaneth Romano Palacios, Óscar Alexander Villatoro Martínez, Laura López García, Ramiro Arnoldo y Kevin de Jesús Romano Peña. La entidad fiscal informó que se realizaron allanamientos en diferentes sectores del país, donde se logró incautar suficiente evidencia que servirá para fortalecer las investigaciones.

## Dos camiones protagonizan dos accidentes de tránsito que dejaron a seis lesionados en Ciudad Arce y Zaragoza

**Redacción Nacionales**  
@DiarioCoLatino

Un camión que transportaba cajas de manteca y harina, perdió el control y volcó después de colisionar con otro vehículo sobre el KM 34 de la carretera que conduce de San Salvador a San Salvador. El percance dejó al menos 4 lesionados.

Este miércoles durante la mañana, la Policía Nacional Civil (PNC) reportó al menos 2 accidentes de tránsito, el primero de ellos en Ciudad Arce, La Libertad Centro, sobre el kilómetro 34 de la carretera que conduce de San Salvador hacia Santa Ana,



El conductor del camión accidentado en la carretera al Puerto de La Libertad resultó lesionado y los escombros también provocaron que un motociclista se accidentara. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

licial, un camión, que transportaba cajas de manteca y harina, perdió el control y volcó después de colisionar con otro vehículo que se incorporó a la vía de forma imprudente. Este hecho, dejó a 4 lesionados quienes fueron trasladados al hospital.

El otro accidente de tránsito

reportado por la PNC también estuvo involucrado un camión, pero éste, transportaba tierra cuando chocó contra los separadores ubicados sobre el km 25 de la carretera que conduce al Puerto de La Libertad, en Zaragoza.

Según información de la PNC, el conductor resultó lesionado y los escombros también provocaron que un motociclista se accidentó, ambos fueron trasladados al hospital. El paso vehicular se mantuvo restringido por unas horas.

Según el Observatorio Nacional de Seguridad Vial, entre el 1 y el 27 de enero de 2026, las cifras de siniestralidad vial muestran un incremento significativo respecto al mismo período del año anterior.

Pues estos, pasaron de 1,261 en 2025 a 1,710 en 2026, dejando a 1,085 personas heridas, frente a las 800 del año anterior. En cuanto a los fallecidos: las muertes en carretera subieron de 69 a 104 este año.

Este repunte en los accidentes y sus consecuencias refleja un desafío para las autoridades de tránsito. El crecimiento sostenido de los incidentes evidencia la necesidad de reforzar campañas de prevención, controles de velocidad y medidas de seguridad vial. Las autoridades viales piden tener responsabilidad y precaución al conducir y acatar en todo momento las señales de tránsito.

# Destacan en El Salvador antímporalismo de Martí en aniversario

San Salvador/  
Prensa Latina

Diplomáticos, organizaciones de solidaridad y políticas en El Salvador destacaron este miércoles el pensamiento antímporalista del apóstol cubano, José Martí, en el 173 aniversario de su natalicio.

Representantes de sectores políticos y de la solidaridad reconocieron el ejemplo de Martí vigente hoy en el enfrentamiento a la política agresiva de Estados Unidos durante un acto en la sede cubana en esta capital.

Martí alertó a los pueblos de las Américas del peligro que representaba para la región la política del país de las barras y las estrellas.

Varios oradores aprovecha-



ron el homenaje para rendir tributo a los 32 héroes cubanos caídos en combate en Venezuela en defensa de ese país y del presidente Nicolás Maduro, secuestrado por fuerzas estadounidenses como mencionó el activista Raul Martienz en sus palabras.

El diplomático cubano Alexander Roberto Valdivia destacó la trayectoria del apóstol y citó a su obra Abdala, donde reflejó desde la adolescencia su sentimiento de independencia, soberanía y libertad para su patria.

“Acaso crees que hay algo más sublime que la patria, quien a su patria defender ansia, ni en sangre ni en obstáculo repara”, señaló al citar el poema de héroe nacional cubano. Por su parte, el secretario general del partido Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), Manuel Flores, destacó el ejemplo solidario de la isla.

“Cuba, dijo, siempre tuvo la razón porque ha luchado por la dignidad, por la salud. Nunca ha dado lo que le sobra, siempre compartió lo que tiene y eso es un gran ejemplo. Y ha dado también lo que no tiene”, remarcó.

Al igual que Flores, otros oradores destacaron la obra de la Misión Milagro, mientras por el Capítulo Cuba, Lourdes Argueta, reafirmó el compromiso

so en la soberanía de nuestros pueblos por reivindicar y honrar la vida y la memoria de luchadores como el héroe nacional cubano.

Tenemos un compromiso moral con la historia y con el futuro de no permitir que nuestros enemigos consigan sus objetivos y el pensamiento de Martí es guía para toda la América por su universalidad, puntualizó.

Martí no solo fue un hombre de su tiempo fue un pensador universal, un brillante diplomático, un defensor incansable de la dignidad humana y de la convivencia entre las naciones sobre la base de la justicia, acentuó uno de los oradores en la actividad presidida por el embajador cubano en El Salvador, Tomás Lorenzo.

# Fundación Ayúdame a Vivir anuncia carrera solidaria en apoyo a niños con cáncer

Saúl Méndez  
Colaborador

La Fundación Ayúdame a Vivir dio a conocer los primeros detalles de la “Carrera de Héroes 2026”, un evento deportivo solidario que se realizará el 15 de marzo de 2026 en Multiplaza, Antiguo Cuscatlán, con el objetivo de recaudar fondos para brindar tratamiento médico y apoyo integral a más de 1,500 niños con cáncer en El Salvador.

La organización destacó que la actividad va más allá de lo deportivo. “Es mucho más que una carrera; es un evento que nos permite recaudar fondos para continuar brindando tratamiento médico y apoyo integral, completamente gratuito, a más de 1,500 niños con cáncer en el país”, señalaron representantes de la fundación.

Asimismo, subrayaron el impacto social de la iniciativa. “Cada año, esta carrera une a miles de salvadoreños, empresas y aliados estratégicos con un mismo propósito: salvar vidas”, indicaron.

La Fundación Ayúdame a Vivir es la única organización en El Salvador que ofrece tratamiento médico y atención integral gratuita a niños con cáncer. Desde su fundación en 1991, cuando la tasa de supervivencia era inferior al 5%, la institución ha logrado avances significativos al brindar no solo atención médica, sino también alimentación, educación, terapia psicológica, acompañamiento a sobrevivientes y otros programas de apoyo humanitario.

“El 93% de nuestros pacientes vive en condición de pobreza y, de ese porcentaje, el 40% se encuentra en pobreza extrema. Esto hace indispensable que nuestra ayuda sea totalmente gratuita. Actual-

mente, contamos con una tasa de supervivencia de hasta el 70% en algunos tipos de cáncer”, destacaron voceros de la fundación.

La organización también informó que cuenta con su propio Centro Médico Hospitalario, donde atiende a más de 1,500 pacientes, en el marco de un programa desarrollado en alianza con el Hospital Nacional de Niños Benjamín Bloom.

Por estas razones, la Carrera de Héroes 2026 busca recaudar los fondos necesarios para continuar, año con año, con los tratamiento médicos de alta calidad y apoyo integral en áreas como atención psicológica y social, alimentación, educación y cuidados paliativos, sin ningún costo para los pacientes ni sus familias.

El evento deportivo, a beneficio de niños con cáncer, se llevará a cabo el 15 de marzo en Multiplaza.

El Kit General, con un costo

de \$20, incluye participación en las categorías de 2 y 5 kilómetros. Por su parte, el Kit Pro, con un valor de \$25, está disponible para las distancias de 10 y 21 kilómetros e incluye chip de cronometraje.

Los kits pueden adquirirse a través de la plataforma oficial de la fundación: [ayudameavivir.org](http://ayudameavivir.org).



Desde su fundación en 1991, cuando la tasa de supervivencia era inferior al 5%, la institución ha logrado avances significativos al brindar no solo atención médica, sino también alimentación, educación, terapia psicológica, acompañamiento a sobrevivientes y otros programas de apoyo humanitario. Foto Cortesía.



## Catedral de Sevilla realiza funeral de Estado por las víctimas de las tragedias ferroviarias

**Saúl Martínez**  
Corresponsal  
**@DiarioCoLatino**

Con un abrazo fraternal incluido las autoridades de la Junta de Andalucía, el presidente de la Diputación de Sevilla, y el alcalde de la ciudad, han asistido a la Catedral de Santa María de la Sede y de la Asunción de Sevilla, al funeral de Estado en honor a las víctimas de los accidentes ferroviarios ocurridos en Córdoba y Barcelona entre el 18 y 20 de enero.



tes ferroviarios ocurridos en Córdoba y Barcelona entre el 18 y 20 de enero.

La tragedia dejó un total de 45 fallecidos en Adamuz, Córdoba y uno en Géldida, Barcelona, este último originario de Sevilla, y quien pertenecía a la Hermandad de la Macarena.

La misa fue presidida por el arzobispo de Sevilla, monseñor José Ángel Saiz Meneses, quien expresó sus

condolencias a los familiares de los fallecidos.

En su homilía detalló que "Dios no es espectador del sufrimiento, no mira desde lejos, se acerca al corazón herido, sostiene al que ya no puede más."

Recalcó que después de una tragedia no es fácil cerrar una herida, pero que sin duda el creyente no se queda sin camino.

"La iglesia quiere estar junto a los que lloran, lo hacemos como comunidad, expresamos nuestros abrazos a todos los afectados, amigos, familiares y compañero de trabajo, agradecemos a quienes auxiliaron, a los servidores públicos que han estado al total servicio del pueblo", acotó Saiz.

El prelado subrayó que el papa León XIV se unió al dolor de las víctimas, detalló, además que nada podrá separar a nadie del amor de Dios a pesar de las tragedias, ya que la muerte no tiene la última palabras.

"Jesús no se desentiende del dolor humano, el hijo de Dios entra en el desconcierto del que no entiende y desde la cruz se abre y muestra un amor que no abandona nunca", añadió.

Sainz encomendó, el alma de Fernando Huerta Jiménez, por lo que pidió fortaleza para los familiares, los invitó a que se aferran a las manos de la virgen María.

Durante la Santa Misa las autoridades católicas rogaron por el sufrimiento de las familias quienes han padecido las consecuencias de los accidentes, por el personal sanitario, ferroviario y por quienes se han involucrado en ayudar a los afectados.

# Acuerdo de Paz 34 y la voz del pueblo (Diógenes y Prometeo)



César Ramírez  
@caralvasalvador

**L**a Alameda Roosevelt con un sol intenso recordaba algunos eventos inolvidables de otro siglo, es la misma que recorrieron generaciones anteriores con el ánimo de vivir en una sociedad democrática, en la fecha memorial por el 34 aniversario del Acuerdo de Paz (16ENE092).

Ahora en el Siglo XXI las demandas populares permanecen en sus solicitudes, el evento extraordinario de los capturados por el Régimen de Excepción suma 90,630 personas, situación que provoca una inauditable exigencia de padres y madres por sus hijos inocentes, al igual que exigencias por los desaparecidos, prisioneros políticos, además el retorno a la democracia, la denuncia de la reelección constitucional, la deuda de las pensiones, la transparencia del dinero público, el lawfare etc.

El mapa de súplicas populares nos ubica una sociedad postrada por un estado sin de-

mocracia, sin justicia, sin representación política en la Asamblea Legislativa, bajo la intemperie de cambios constitucionales a criterio del poder presidencial.

De los letreros en proclamas colectivas e individuales:

MOVIR Movimiento de Víctimas del Régimen El Salvador; Una madre sostiene un retrato de su hijo: "Curso de Marino Mercante EXSAL, Libertad para mi hijo Ricardo Ernesto Martínez García capturado 10 de mayo de 2022, Vivo se lo llevaron vivo lo queremos"; Pueblo despierta no esperes ser preso por Bukele solo pido libertad por mi hijo Nahun Rivera; Una madre sostiene la fotografía ampliada de su hija; Gobierno falso mentiroso, Libertad para todos los inocentes, Libertad para mi hijo José Roger Urquilla Rivas; Más de 80 víctimas mortales del Régimen de Excepción: José Bonilla (sindicalista), Elvis Sánchez (músico), Mario Arias (profesor), Marvin Salmerón (taxista), José Luis Moreno (trabajador), José Deleón (motorista), Gloria Roel (ex combatiente), Juan Tejada (ex combatiente), Adrián Solórzano (taxista), William Galeas (trabajador ), Juan José Ibañez (estudiante); Capturado 03/12/22 x un país libre de violencia y no al abuso del poder Libertad para mi hijo y para todo inocente, no a los procesos judiciales arbitrarios, permitan comprobar inocencia, no al régimen de excepción; Libertad para Ruth López, Exigimos libertad inmediata a nuestros inocentes, Libertad ya; Defendemos inocentes -no delincuentes, Libertad para Jefferson Alexander Hernández captura arbitaria; Unidad Nacional de trabajadores, organizaciones sociales y populares de El Salvador (UNITRASAL); Frente Sindical Salvadoreño instrumento de lucha de la clase trabajadora; Libertad para mi hijo Jorge Alberto Navas Pérez víctima del régimen desde el 20-04-23 él trabajaba en la agencia de seguridad "Alerta Empresa"; Y basta del régimen de excepción que liberen a todos los inocentes, vivos se los llevaron vivos los queremos mi hijo Carlos Geovanny Anaya Lima fue capturado el 18 de abril de 2022; En una camiseta con la imagen de Roque Dalton: "huelo a color de luto en esos días que las flores enferman por su precio"; No más despidos injustificados Bloque de Resistencia

Popular; Aquí vivimos aquí resistimos; No a la minería si a la vida; Libertad para José Santos Melara Yanez (Pepe), José Atilio Montalvo, Libertad para Luis Menjívar; En el dorsal de una camiseta: "Hay hombres que luchan un día y son buenos Hay hombres que luchan días y son muy buenos, pero hay hombres que luchan toda la vida y son los indispensables"; En 2016 fui víctima de las pandillas le arrebataron la vida a mi hijo (Joel) ahora somos víctimas del Régimen de Excepción por la captura arbitraria de mi otro hijo José Elías Aguiluz agricultor y empleado de Bocadelli, privado de libertad desde mayo del 2022; En un país seguro no es necesario el Régimen, Justicia y libertad para los inocentes no a los juicios masivos justicia para Mauro; Respetemos los derechos humanos, No más dictadura; Exigimos libertad para el presidente Maduro y su esposa Cilia; Libertad para los presos políticos veteranos y veteranas de guerra ja más represión más lucha!; No a la injerencia imperialista ¡Fuera yankis de Venezuela! Bloque de Resistencia Popular; Comunidad Línea Férrea; Mesa Permanente por la justicia laboral; ¡Verdad y Justicia ayúdanos a encontrarlo! Ernesto Santos Abarca; "Stop cutting down trees -They are homes for the animals A GOOD Goberment listen the people"; Libertad para Enrique Anaya; No a la minería si a la vida; Libertad para los/as inocentes; Palestina Libre; Derogación del decreto AFP (SAP) no es para el Gobierno son mis ahorros.

Cada exigencia retrata el dolor de una sociedad ahogada en la militarización, acosada por el régimen de excepción y con temor de ser víctima de cualquier falsa acusación o llamada telefónica anónima que termine con su libertad, es un estado con 43 periodistas exiliados, despidos masivos de empleados públicos, de salud, maestros etc. bajo la constante llegada de deportados de Estados Unidos que no poseen ninguna defensa del gobierno, ellos formarán parte del ejército de desempleo y con pocas alternativas laborales... necesitamos la lámpara de Diógenes para que ilumine la oscuridad en nuestro horizonte deprimiente, o la subversión de Prometeo. amazon.com/author/csarcaralv

## Diario Q Latino

135 años Informándote y seguimos

Una publicación de Diario Co Latino, SAS

[www.diariocolatino.com](http://www.diariocolatino.com), [@DiarioColatino](https://facebook.com/diariocolatinoderl)

Francisco Elías Valencia  
Director General  
Teléfono: 79302359  
Correo: franciscoeliasvalencia97@gmail.com  
ventas@diariocolatino.com

# PSG empata con Newcastle y sale del top8 en Champions

**París/  
Prensa Latina**

El monarca defensor Paris Saint-Germain (PSG) igualó hoy 1-1 de local ante el Newcastle en el cierre de la clasificatoria de la Champions y no logró el boleto directo a los octavos de final.

En un Parque de los Príncipes abarrotado por casi 50 mil almas que desafiaron el frío

imperante, los rojiazules empezaron con todo contra el club visitante inglés y ya en el minuto ocho ganaban 1-0 con el quinto gol en la Liga de Campeones del volante portugués Vitinha, un riflazo desde el borde del área, y habían fallado un penalti de su estrella Ousmane Dembélé.

Los parisinos crearon espacios y generaron peligro en el arco protegido por Nick Pope, sin conse-



uir ampliar la ventaja en la primera mitad, que cerró con la diana de la paridad de Joe Willock, de cabeza.

Tras la pausa el PSG salió a buscar el triunfo ante un Newcastle bien plantado creando ocasiones de contragolpe, pero la pizarra no se movió.

Con el 1-1 los de la ca-

pital francesa terminaron con 14 puntos en el undécimo puesto, por lo que tendrán que buscar el pasaje a los octavos en el repechaje, igual que en la pasada campaña.

El Newcastle también culminó la fase inicial con 14 unidades, fuera de los ocho que sacaron boleto directo a los octavos.

Una muy mala noticia para los titulares vigentes de la Champions y su técnico Luis Enrique es la lesión del hábil extremo georgiano Khivicha Kvaratskhelia, lesionado en el primer tiempo, sin que de momento se conozca su condición.

# Ciclista neerlandesa Vant Geloof gana IV Grand Prix en El Salvador

**San Salvador/  
Prensa Latina**

La ciclista neerlandesa Marjolei Vant Geloof, del equipo Laboral Kutxa, se alzó hoy con el IV Grand Prix Costa del Sol-Usulután, tras recorrer 76 kilómetros en una etapa mayormente plana.

La víspera las ciclistas desarrollaron desde el desvío de Amayo, en la Longitudinal del Norte, el tercer Grand Prix, una carrera de más de 100 kilómetros, donde resultó vencedora la colombiana Paula Patiño, del equipo Laboral Kutxa-Euskadi, quien en reñido sprint derrotó a la británi-

ca Francesca Hall con crono de 3:11:02 horas.

Patiño, reina del Tour El Salvador 2026, también fue acompañada en el podio por la italiana Giorgia Vettorello, del Cogeos Roland, con un crono de 3:11:16 horas.

Muy contenta de brindar esta victoria a mi equipo Laboral Kutxa-Euskadi. Fue un gran trabajo de todo el equipo en el día. Teníamos oportunidades en estos Grand Prix que nos quedaban y queríamos aprovecharlas al máximo. Se ha hecho un gran trabajo colectivo", apuntó la cafetalera.

Las ciclistas recorrieron este miércoles la zona oriental para el cuarto Grand Prix Oriente, el cual inició en la



Costa del Sol y terminó en Usulután, y como los anteriores, fue un recorrido por paisajes y escenarios que invi-

tan al turismo.

Según fuentes cercanas al Comité Organizador de la justa, este pudiera ser el últi-

mo de seis eventos programados y aun no hay precisiones si los dos restantes, el 30 y 31 de enero se efectuarán.